

## QUESTIONNAIRE

### Une enquête pour améliorer conditions de travail et cadre de vie des professionnels de santé



Il y a quelques semaines tous les professionnels de santé du secteur ont reçu un questionnaire. Objectif : recueillir leurs avis et leurs attentes, tant dans leurs conditions de travail que vis-à-vis du fonctionnement de leur territoire d'exercice.

Lancée par l'Agence d'urbanisme et de développement de la région Flandre-Dunkerque, en partenariat avec l'Observatoire régional de la santé Nord-Pas-de-Calais, cette enquête vise à sonder les professionnels de la santé sur leurs conditions de travail mais aussi dans le fonctionnement de leur territoire d'exercice. Territoire concerné : le littoral nord, de la frontière du Pas-de-Calais à celle de la Belgique jusqu'à Cassel.

Sur les près de 1 300 médecins généralistes, spécialistes, infirmiers, kinés, pharmaciens ou encore sages-femmes qui ont reçu ce questionnaire, pour l'instant, seule une centaine l'a retourné rempli. Insuffisant pour les responsables de l'AGUR : « Nous ne voulons pas nous contenter d'un sondage. Si on veut que l'enquête soit efficace nous devons recevoir au moins 300 réponses. » Et d'ajouter : « Le questionnaire prend une quinzaine de minutes. » Née d'une volonté politique et d'un diagnostic alarmant fait par l'AGUR en 2003 dans le cadre de l'élaboration du schéma de cohérence territoriale, cette enquête est innovante. « Nous sommes un territoire test dans la région, une région où les problèmes de santé sont importants. Pour nous, agence d'urbanisme, c'est important de comprendre les problèmes à la source c'est-à-dire chez les professionnels de santé pour pouvoir ensuite proposer des solutions. » Pour obtenir un maximum de réponses, les professionnels de santé recevront dès cette semaine une lettre de relance. Ils auront jusqu'à fin avril pour le retourner. • A.-C.P.